



INFORMATIVO

AÑO 4 - NUMERO

38

AGRUPACION DE FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

ABRIL DE 1997

CIERRE DE LA MINA

Un Golpe a la Clase Trabajadora



Marcha de los mineros de Lota a la Moneda.

¡No a la impunidad!

Matanza a los miembros del MRTA

Con estupor fue conocida por toda la comunidad nacional la decisión que tomara el Presidente de la hermana República del Perú Sr. Alberto Fujimori para dar solución al problema de los rehenes en la Embajada de Japón.

En momentos en que la Comisión de Garantes encabezada por Monseñor Cipriani avanzaba a puntos de encuentro barajándose numerosas posibilidades para darle solución al conflicto que terminaría con la desocupación pacífica de la Embajada. El Sr. Fujimori por el contrario, respondió a sangre y fuego, asaltando la embajada por medio de comandos especializados, «encabezado por él mismo», con ésto mostró al mundo entero un espectáculo de barbarie y odio, mostrando una vez más en lo que caen los régimenes dictatoriales que no respetan un derecho tan fundamental como es la vida.

Esta actitud se contrapone con la tomada por los jóvenes miembros del MRTA quienes desde el primer día demostraron respeto y valor por la vida. Su lucha era por liberar a sus compañeros en prisión, mejorar sus condiciones de vida y se oponían rotundamente al sistema neoliberal impuesto en el Perú como en toda Latinoamérica, el que ha traído no sólo para ellos sino a todo el continente, nefastas consecuencias.

Somos nosotros entonces, los obligados a destacar el gesto humanitario tomado por los emerretistas al comienzo del conflicto al liberar a una gran cantidad de personas, entre ellas mujeres, enfermos y la madre del Presidente peruano. Este gesto contó con la aprobación de todos los hombres y mujeres de bien que defienden la vida.

Por eso no deja de sorprendernos las declaracio-

nes de algunos representantes del Gobierno de Eduardo Frei, los que antaño condenaban la violencia «venga de donde venga» felicitando por decir lo menos el genocidio en contra de 14 jóvenes desarmados en tan desigual combate.

Pareciera que el aval de la impunidad reinante en el continente ha trastocado los valores y ha dado rienda suelta a la posibilidad de atentar en forma alevosa en contra de la vida y la dignidad de las personas.

Tenemos la esperanza que estos tiempos darán paso a otros mejores, donde la VERDAD y la JUSTICIA y el RESPETO A LA VIDA serán, los valores que cimentaran la democracia verdadera.

PEDRO SOTO TAPIA UNA NUEVA VICTIMA DE LA IMPUNIDAD

La AFDD solidariza con la familia del conscripto Pedro Soto Tapia.

Para nosotros familiares de detenidos desaparecidos; nos resulta doloroso, que un joven conscripto haya sido víctima de la desaparición y la muerte, práctica tan conocida por nosotros, pues nuestros familiares fueron detenidos, hechos desaparecer y asesinados clandestinamente durante la dictadura militar.

Por eso creemos que hechos como éstos deben ser investigados y sancionados, pues nuestro país necesita creer en la justicia para cimentar la conciencia ética y moral de Chile.



¿DONDE ESTAN?

Agrupación
de Familiares
de Detenidos
Desaparecidos

Manuel Rodríguez 33.
Santiago - Chile.
Fono 696 0678
Fax 698 8609

Temas de actualidad

Cierre del mineral de Lota

Aún está grabada en nuestra retina la imagen de la salida del último turno de los mineros después que fuera anunciado públicamente que el mineral de Lota sería cerrado para siempre. Después de ésto llegarían para el pueblo minero días difíciles, debían tomar decisiones complicadas para su futuro e internalizar la magnitud de la tragedia que se les estaba viniendo encima.

Durante más o menos cincuenta años fueron un sector de nuestra sociedad que aportó notoriamente al desarrollo y al progreso del país y durante esta misma cantidad de tiempo con el esfuerzo y el trabajo de los mineros otros se enriquecieron en desmedro del pueblo lotino. Lota fue, es y probablemente seguirá sumido en la miseria, las expectativas de desarrollo para la juventud y el pueblo en general seguirán siendo las mínimas.

Cada Presidente de la República, desde que tenemos memoria, en conjunto con los asesores de la época han planificado grandes proyectos de adelantos y mejoras para la ciudad, pero éstas siempre han quedado en la nada.

Es sabido por toda la comunidad nacional que el mineral para la población lotina, por generaciones ha sido su principal fuente laboral la que se ha ido transmitiendo de abuelo a padre, y de éste a sus hijos. Toda la familia se involucra han luchado duramente para obtener conquistas, pues tienen claro que no sólo están afectados los 1.300 mineros despedidos, sino todos aquellos que tienen relación directa o indirecta con el trabajo de la mina.

Al 20% de la población ya cesante en Lota se sumarán ahora 3.000 personas, hombres y mujeres a los que se les ha arrebatado sin ni siquiera consultarles, su fuente de sustento para ellos y sus familias.

Los dirigentes han anunciado grandes movilizaciones para los días venideros y si sus petitorios no son aceptados, marcharán a Santiago a protestar y no claudicarán hasta obtener soluciones dignas. Ya no quieren migajas, sino lo que realmente merecen.

Abril de 1997

4 La AFDD envió carta a don Patricio Aylwin, ex Presidente de la República por las críticas recibidas ante las declaraciones emitidas al Diario Excelsior de México donde principalmente señala que el General Pinochet debiera ser juzgado por los delitos cometidos.

5 La AFDD realizó una Jornada para evaluar el trabajo y planificar futuras actividades. Esta contó con participación de 62 familiares de detenidos desaparecidos.

5 Al cumplirse 12 años del degollamiento de los compañeros José Manuel Parada Maluenda, Manuel Guerrero Ceballos y Santiago Nattino Allende, una delegación de la Agrupación asistió al acto de homenaje en el que se inauguraron dos monolitos recordatorios, uno de la Municipalidad de Renca y otro de los trabajadores de la Vicaría de la Solidaridad. En el acto se leyó el mensaje que enviara la AFDD.

8 Sola Sierra, Viviana Díaz y Mariana Guzmán visitaron la construcción que se está levantando en el terreno donde funcionó el Regimiento Blindado N° 2. Esta visita se hizo para cerciorarse si las osamentas encontradas en el lugar correspondían a detenidos desaparecidos. Posteriormente se informó que pertenecían a un cementerio colonial.

9 Hilda Saldívar y Laurisa Rosales participaron en el Programa de Radio Nuevo Mundo que dirige el periodista César Abuair, para promocionar el libro «Un camino de imágenes».

10 Sola Sierra y Viviana Díaz se entrevistaron en el Ministerio de Justicia con el Sr. Claudio Troncoso para manifestar la preocupación que existe en el interior de la AFDD por el atraso en la firma del Decreto Supremo que crea el Programa Continuidad Ley 19.123, el que reemplazará a la Corporación Nacional de Reparación y Reconciliación.

10 Hilda Saldívar y Mireya Rivera presentaron en una reunión del Clero de la Zona Sur de Santiago el libro «Un Camino de Imágenes, 20 años de lucha de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos».

10 Carmen Vivanco entregó al Presidente de la Central Unitaria de Pensionados y Montepiadas Sr. Humberto Saavedra un saludo de adhesión a sus justas demandas, con motivo de la realización de una concentración por las reivindicaciones de sus derechos.

12 En el Memorial del Detenido Desaparecido y del Ejecutado Político se realizó un acto de homenaje al cumplirse un año de la sepultación del compañero Ricardo Weibel Navarrete. Sola Sierra intervino en nombre de la AFDD y Cristián Weibel lo hizo representando a la familia Weibel Avendaño. En este acto participó el Conjunto Folclórico de la Agrupación.

13 En el Parque por la Paz, (ex Villa Grimaldi), se realizó una visita guiada por Pedro Matta, testigo sobreviviente quien entregó a los familiares que asistieron, una reseña de lo ocurrido allí.

14 Eglantina Moreno, Rosa Becerra Flores y Lucinda Mena integrantes de la AFDD de Valparaíso, se reunieron con el Directivo de la AFDD para invitar a una reunión de evaluación del trabajo realizado en la Región.

15 Mónica Araya participó en representación de la AFDD en el encuentro organizado por el Grupo de Iniciativa Beijing 2000.

15 La AFDD emitió declaración pública ante la resolución del Consejo de Defensa del Estado de aumentar la pena por el crimen del carpintero Alegria a Alvaro Corbalán, principal responsable del asesinato del dirigente sindical Tucapel Jiménez.

17 Sola Sierra viajó invitada por la Municipalidad de Concepción al acto de entrega del libro «Concepción Contigo Igual», se le entregó un cuadro recordatorio como panelista del evento.

17 En un emotivo acto la Fundación de Ayuda Social de las Iglesias Cristianas (FASIC) conmemoró 22 años de dedicación a la defensa y promoción de los derechos humanos. Especial participación tuvo el Conjunto Folclórico de la AFDD.

22 La AFDD entregó una carta en la Embajada de Perú dirigida a su Presidente Sr. Alberto Fujimori, condenando el asesinato de catorce integrantes del Movimiento Revolucionario Tupac Amaru (MRTA).

22 La AFDD envió una carta a los trabajadores del Carbón solidarizando con sus demandas ante el cierre de la Mina de Lota.

24 La AFDD presentó una denuncia en el 26º Juzgado del Crimen de Pudahuel por el hallazgo de osamentas en el kilómetro 22 de la ruta 68. Esta contó con el patrocinio del abogado Alejandro González, Presidente de la ex Corporación Nacional de Reparación y Reconciliación.

25-26 En la ciudad de Santa Fe de Bogotá, Colombia se realizó el Seminario «Impunidad, Poder Judicial y Derecho a la Justicia». Además, el Primer Encuentro Regional Andino de Asociaciones de Familiares organizado por FEDEFAM.

29 Se envió un saludo a la Central Autónoma de Trabajadores por las actividades programadas en conmemoración del 1º de Mayo.

30 Aparece publicado en el Diario El Siglo nuestro saludo a los trabajadores de Chile con motivo del Día Internacional del Trabajo.